
会议连线…

2013年3月14日 星期四 编辑/贺齐 图编/伍霞 美编/陈懋 校对/汤吉

B01-B02财经

1600家直销店今年要进社区
家门口可买到新鲜实惠农产品

（截至3月13日18时，数据仅供参考）

外币 钞买价
英镑 895.34
港币 79.29
美元 615.07
瑞郎 632.92

外币 钞买价
日元 6.2588
加元 583.98
澳元 617.89
欧元 780.62

■记者杨田风 通讯员 周杨

本报3月13日讯 今年将
有更多市民能在家门口买到更
新鲜更实惠的农产品了。 记者
今日从省商务厅召开的全省商
务工作会议上获悉， 今年我省
将增开1600个农产品直销店，
其中长沙达600家，将遍布各个
社区。

“有了‘零中间环节’直销
店，能有效解决‘农户卖菜难，
市民买菜贵’的难题。”省商务
厅市场建设处处长龙吟表示，
政府将投入专项资金扶助农产
品直销店的开设， 同时欢迎各
地农产品龙头企业、 农业合作
社积极参与运作。

“零中间环节”菜价便宜20%

开福区金霞苑生鲜市场就
是政府推动开设的直销示范
店，去年12月28日正式开业。这
里的蔬菜从岳阳湘阴的蔬菜基
地直接进货， 凌晨就会运过来
摆在货架上任居民挑选， 每天
的销售量达4000多公斤。

“零售价比市场便宜10%
-20%！” 市场总经理廖小东告
诉记者，公司自产、自销，一体
化操作，减少了中间环节，价格
自然也就低多了。

长沙鲜健农业科技有限公
司已在长沙、宁乡等地开了10
家直销店， 公司销售经理丁
书进表示， 今年还将开设10
家左右。

据了解， 目前长沙总共有
直销店50家，“从分布来说，虽
然还处于零星试点阶段， 但这
些店基本都在盈利， 而且发展
势头很好。所到之处，周边菜市
场的菜价至少要下浮5%甚至
更多， 也因此大受老百姓欢

迎。”参与推行直销店工作的省
农业厅国际合作处处长何厚军
笑着说道。

今年受惠的市民将更多。
龙吟介绍，今年全省将推动开设
1600个农产品直销店， 长沙为
600家，将遍布各个社区角落。

搭建配送中心连通供货

为推进直销店的开设，政
府已经牵头在长沙建好了一个
农产品配送中心， 近期就可以
启用。“配送中心为农产品生产
基地和直销店搭建一座桥梁，
更有利于直销店的铺货。”何厚
军介绍。

直销店店主的感受最明
显。廖小东告诉记者，一般在三
四月份， 公司基地的蔬菜品种
只有八九类， 影响店铺的正常
销售， 现在通过农产品配送中
心就可以从其他基地调货，这样
也就不用担心流失客源，“由于
是和基地直接对接，比其他菜市
场的价格仍然要便宜一些。”

开店可获资金支持

政府也在资金上大力扶持
直销店的开设。 廖小东告诉记
者，自己在开店时就获得政府3
万元的补助。

“我们鼓励各地农产品龙
头企业、农产品基地、农业合作
社等积极参与运作。 今年政府
也将投入专项资金扶助农产品
直销店的开设， 目前正在研讨
方案，近期会出台。”龙吟表示。

市民和企业想要开直销
店， 应该向哪个部门申请？对
此， 省农业厅一位工作人员向
记者透露， 厅里一般都会通过
网站发布招募信息， 企业也可
以直接来厅里咨询。

本报3月13日讯 今天的
全省商务工作会议上透露，我
省今年将以电子商务为拉动消
费突破点， 力争社会消费品零
售总额增长15%以上。

省商务厅厅长谢建辉介
绍， 将重点培育一批本土电子
商务龙头企业， 引进和建设一
批跨境贸易电子商务平台和物
流配送企业， 并加快电子商务
标准体系、统计监测体系、信用

评价体系建设。为此，省商务厅
今年新成立了电子商务处。

“益阳将有望建成一个电
子商务集群， 这也将是全省第
一个电子商务产业集群。”省商
务厅电子商务处处长胡松强透
露，到时将招揽一批电子商务企
业落户当地，政府将提供一系列
的优惠政策。为此，益阳市相关
负责人已经前往浙江义乌等地
进行了考察。 ■记者 杨田风

本报3月13日讯 在今日
召开的全省商务工作会议上，
记者获知，2012年全省对外贸
易进出口总额突破200亿美元，
出口总额破100亿元，进出口总

额达到219.4亿美元，居中部第3
位。同时，去年新引进世界500
强企业10家， 在湘投资的世界
500强企业达到128家。

■记者 杨田风

益阳有望打造电子商务产业集群

我省外贸总额破200亿美元
在湘500强企业达128家

短短一年，LED灯价格跌掉一半
LED照明产品将纳入国家补贴范围

相对于一两年前的“高端”
的价格，LED灯显然在走“亲民”
路线了。

3月12日上午， 在长沙南湖
大市场为新房选购灯饰的王小
姐发现，LED灯最近便宜了不
少， 本来做了三四千的预算，现
在1300元就搞定了。

日前，国家发改委公布《半
导体照明节能产业规划》，将
LED照明产品纳入补贴范围。

市场：
LED灯价格一年下降50%

在对南湖大市场及其周边
灯具店铺的走访中，记者发现虽
然LED灯近3年的价格一直呈现
下降趋势，但店铺内节能灯仍是
主流。

位于留园路的同炜照明专
门销售灯具，店长刘向阳介绍，
LED灯带在3年前至少能卖到
每米50元， 而现在20元左右便
可成交。 而去年才开始生产的
24瓦面板灯， 网络报价在1000
多元，而今年已经降到500元左
右。

店内3.8瓦的雪莱特牌LED

灯泡现在的价格为15元，而一年
前它的价格在30元左右。

降价后的LED灯价格与普
通节能灯相比，价格仍然较贵。
同样是3瓦的灯泡，LED灯的价
格为15元， 而节能灯的价格则
在5元左右。即便如此，刘向阳
认为LED灯仍然具有自己的优
势。

他给记者算了一笔账，1个3
瓦LED灯的照明效果等于15瓦
节能灯，LED灯的使用寿命长达
10万小时， 这等于12.5个3瓦节
能灯的使用时长。“也就是说，顾
客买一个3瓦LED灯相当于购买
了4个15瓦的节能灯， 还是十分
划算的。”

当被问到为何选择LED灯
时，已经下单的王小姐说，“看中
它环保，而且使用时间长，不用
频繁更换。”

探因：
成本下降，产能过剩

对于LED灯具近来呈现的
梯度降价的原因，供应商梁先生
认为，全国范围内LED芯片企业
都在扩大生产规模，加上电源控

制芯片成本的下降，使得芯片成
本在整灯成本中降低了40%左
右。

同时， 他也直言不讳地说
道，尽管价格在下降，但销售量
并没有呈现“井喷式” 的增长。
“这两年经济状况不太好， 住房
装修少， 市场需求就相对减少
了。再加上LED灯现阶段仍处于
过渡阶段，要提高消费者对它的
认可度还需要一点时间。”

政策：
对LED产品进行补贴

日前，国家发改委公布《半
导体照明节能产业规划》，《规
划》中提出一系列具体的保障措
施和鼓励政策，包括逐步扩大财
政补贴推广力度，适时将球泡灯
等量大面广、技术成熟的LED照
明产品纳入补贴范围。

预计至2015年，600瓦以上
的普通照明用白炽灯全部淘汰，
LED新光源照明产品的市场占
有率将达到20%以上。对于LED
生产和销售企业而言，这一消息
无疑是行业的重大利好。

■记者 朱蓉 实习生 饶铃洁

长沙市南湖灯饰城内，市民正在选购LED灯具。 记者 朱蓉 摄


